

ATTENTAT TERRORISTE A BARCELONE

Une bombe explosa tuant deux passants et en blessant grièvement cinq

Une bombe de grande puissance, placée dans une voiture à bras, a éclaté lundi soir, à sept heures, près d'un commissariat, à Barcelone. La violence de l'explosion fut telle que la voiture a disparu complètement, ses pièces métalliques : axes, bandages, etc. allant s'incruster dans les murs voisins.

L'éclatement de l'engin a causé la mort de deux passants, dont un enfant de cinq ans, et d'horribles blessures à cinq autres personnes. Les dégâts matériels sont importants.

L'attentat était, selon toute vraisemblance, dirigé contre les agents de police du commissariat. Une relève de trente-deux agents devait, en effet, sortir comme d'habitude, à sept heures précises. Par un hasard extraordinaire, elle était sortie avec deux minutes d'avance. Des manifestations ont été opérées sans que, jusqu'ici, on ait découvert les coupables.

Le ministre de l'Intérieur a déclaré que, devant la répétition de tels actes de vandalisme, il croit venu le moment d'y mettre fin en recherchant dans les lois un châtiment exemplaire.

Les maladies de la vésicule biliaire

Nombre de personnes ont à se plaindre de leur vésicule biliaire. Elles éprouvent un soulagement considérable en prenant, à chaque repas, trente gouttes d'extraît d'artichaut, qui est souverain dans toutes les affections du foie. Exemple : Mme M., 48 ans, souffre de la vésicule depuis huit ans. Ressent de vives douleurs dans le côté droit à l'essai de toutes les médications classiques du foie. Prend de l'extraît d'artichaut pendant vingt jours. N'a plus de douleurs et déclare elle-même se porter d'un coup mieux (cas n° 199).

Pour obtenir de l'extraît d'artichaut, demander dans n'importe quelle pharmacie de l'Héparcol Français.

L'INCENDIE DE L'« ATLANTIQUE »

Le jugement a été signifié aux assureurs

Les assureurs de la « Atlantique » n'ayant pas encore fait appel du jugement du tribunal de commerce de la Seine les condamnant à payer 170 millions à la Compagnie « Sud-Atlantique », quoique ce jugement soit enregistré depuis le 8 février dernier, M. Léopold Dor, avocat de la « Sud-Atlantique », vient de faire signifier ce jugement aux assureurs, avec sommation de payer dans les vingt-quatre heures. Les assureurs seront ainsi tenus de prendre parti, c'est-à-dire de faire appel ou de s'exécuter.

UNE ÉQUIPE D'OUVRIERS BLOQUÉE DEPUIS CINQ ANS DANS LA MER ARCTIQUE

Alors que le sort des naufragés du « Tchélioukine » fait l'objet des préoccupations de la Russie entière, on annonce qu'un groupe de travailleurs a été bloqué depuis cinq ans dans l'Arctique depuis cinq ans.

Cinq navires de transport et le brise-glace « Lidka » partiront de Vladivostok en juin prochain, pour l'île Wrangel, afin de relayer l'équipe chargée d'installer une radio-station polaire. Si l'expédition réussit à toucher l'île, les groupes de travailleurs qui s'y trouvent verront de nouveaux visages pour la première fois depuis cinq ans, aucun bateau n'ayant pu aborder depuis que le brise-glace « Lidka » y fit son dernier voyage, en 1929.

En 1929, un vapeur soviétique tenta de s'y rendre, mais fut obligé de faire demi-tour. Le « Tchélioukine », avant de faire naufrage, tenta d'approcher l'île, mais échoua.

L'expédition qui s'organise actuellement à Moscou emportera 10.000 tonnes de vivres de réserve, de combustible et un matériel divers pour ravitailler l'équipe bloquée le long de la côte de l'Arctique.

A LA VIERGE NOIRE

227, rue Gambetta LILLE

LE PLUS BEAU CHOIX DE

Complets

ET

PARDESSUS sur mesure 250^{fr.}

LES AUTOMOBILISTES ET LA CONVENTION FRANCO-BELGE

Voilà la réponse à une lettre adressée au ministre des Finances par M. A. LAURENT, député de Villars, député du Nord, au sujet de la convention franco-belge intéressante aux automobilistes :

Vous avez bien voulu appeler à nouveau l'attention du Ministre sur les modalités d'application de la convention franco-belge du 22 décembre 1931, à la suite de l'entrée en vigueur des dispositions de la loi du 23 décembre 1933.

J'ai l'honneur de vous faire connaître que, par décision en date du 1er mars 1934, mon administration a autorisé ses services à procéder à la délivrance des permis de circulation et des carnets fiscaux de tourisme, dans les mêmes conditions que par le passé.

Ces permis de circulation et ces carnets fiscaux qui en font la demande, et qui remplissent les conditions requises par le traité, sont présentés à l'inspecteur de la carte grise, tenant lieu désormais des permis de circulation disparus.

Toutefois, il est à noter que le directeur général, signifié.

M. LAURENT a, en outre, demandé à M. le Ministre, d'autoriser les Automobilistes-Club à délivrer eux-mêmes les carnets fiscaux.



LA DOULEUR cesse en quelques minutes

NÉURALGIES - MIGRAINES MAUX DE TÊTE

Aucune douleur, quelle qu'en soit la cause — névralgie, migraine, mal de tête, sciatique, goutte, lumbago, angine, rhumatisme, rage de dents, etc. — ne résiste plus de cinq minutes à l'action d'une seule Poudre Kafa.

La Poudre Kafa est un nouvel antidouleur, dont l'efficacité est trois fois plus rapide que celle des cachets et comprimés : du fait de sa présentation en poudre, Kafa est en effet assimilée aussitôt absorbée.

Kafa n'a aucune action sur le cœur, les reins ou l'estomac, parce qu'elle ne contient ni aspirine ni antipyrine. Et Kafa n'a aucun goût !

Si vous êtes tenté par une douleur quelconque, Kafa vous en délivrera : nous vous en donnons la certitude.

La Poudre Kafa se trouve dans toutes les pharmacies : le sachet de 10 poudres 1 fr., le sachet de 2 poudres 1 fr. 80, la boîte de 10 poudres 8 frs. Envoi franco d'une boîte contre mandat de 10 frs. aux Laboratoires des POUDRES S.A. Cl. Franco, Pharmacie, Annemasse (Haute-Savoie).

POUDRE KAFKA

« Une petite Poudre "KAFKA" dissipe une grande douleur »

LES LOCATAIRES VONT TENIR, A PARIS, UN CONGRÈS D'UNITÉ D'ACTION

L'Union Confédérale des Locataires de France et des Colonies va tenir son congrès les 31 mars et 1er avril dans une des salles du Palais de la Mutualité.

L'assemblée aura lieu dans la grande salle des Sociétés Savantes un Congrès d'Unité d'Action auquel ont été convoqués toutes les organisations de locataires (Fédérations et Sections affiliées à l'Union Confédérale et à l'Union Centrale ainsi que les Sections autonomes).

A l'ordre du jour figurent : 1) La réduction des loyers et charges ; 2) l'exécution pour les chômeurs ; 3) La lutte contre le retour au « droit commun » ; 4) l'action à mener pour l'aboutissement de ces revendications.

De ce Congrès doivent sortir des directives qui permettront aux locataires d'unifier leur action pour leurs revendications les plus immédiates.

LE DÉJEUNER DE L'UNION GÉNÉRALE DES SYNDICATS DE LA BRASSERIE FRANÇAISE

L'Union générale des syndicats de la brasserie française a offert hier un déjeuner en l'honneur des professeurs de brasserie et des brasseurs étrangers assistant au 3e congrès des industries agricoles.

En l'absence de M. Queuille, ministre de l'Agriculture, retenu par les devoirs de sa charge, M. Toubou, chef des services de la répression des fraudes, a présidé la réunion ayant à ses côtés, à la table d'honneur, M. Georges Hornung, président de l'Union générale, le professeur Satawa, de Prague ; le professeur Verhelst, de Louvain ; M. Louis Rollin, député de la Seine, ancien ministre ; M. Valadier, sénateur d'Eure-et-Loir, ancien ministre ; M. Jules Guilbert, président de la chambre syndicale de la malterie française ; M. Charles Jehan, directeur du « Brasserie Française » et secrétaire général de l'Union et de nombreux directeurs et professeurs des écoles de brasseries étrangères ainsi que des brasseurs des divers pays d'Europe.

M. Hornung, président de l'Union générale des syndicats de la brasserie française, a souhaité la bienvenue aux délégués étrangers ainsi qu'aux fonctionnaires et aux représentants de la presse qui avaient bien voulu honorer de leur présence cette réunion.

An nom du ministre de l'Agriculture, M. Toubou a levé son verre à la joyauté provinciale et à la prospérité de la brasserie.

LES PUNAISES REPARAISSENT

dés que le soleil se montre. Détruisez-les aussitôt avec le Rosol, poison chimique foudroyant, sans danger pour les personnes, et qui ne tache ni n'abîme la literie. 6 fr. 95 le flacon. Pharmacies, Drogueries et Marchands de couleurs, etc. 0016

CONCOURS DE PHOTOGRAPHIES CONCERNANT L'ART RÉGIONAL

Le Touring-Club de France nous communique :

Le Touring-Club de France organise un Concours de Photographies documentaires sur l'Art Régional, doté de 2.000 francs de prix offerts par l'Association même et la Chambre Syndicale des Industries et du Commerce photographiques de France.

Ce concours, ouvert du 1er mai au 31 décembre 1934, a pour objet d'attirer l'attention de touristes sur la cité pittoresque de l'Art Régional en ce qui concerne les us et coutumes présentes et passées des vieilles provinces françaises, fait au point de vue du costume que du mobilier et de petits métiers. Les documents recueillis seront d'autant plus intéressants qu'ils seront accompagnés de notes explicatives, de légendes, de rapports. Toute épreuve devra être accompagnée d'une identification précise de l'objet ou du costume représenté avec indication du lieu.

Pour tous renseignements complémentaires, pour la réception du règlement, s'adresser au siège social du Touring-Club de France, 6, avenue de la Grande-Armée, à Paris (XVII).

Manufacture de Vêtements AU DRAPEAU BELGE

99, Rue Gambetta, LILLE

34, Rue Basly, BRUAY (F-de-C.)

LES PLUS BEAUX COMPLETS PRÊTS A PORTER AUX MEILLEURS PRIX

225 - 230 et 210 fr.

Série réclame depuis 95 fr.

GRAND CHOIX DE COSTUMES POUR PREMIÈRE COMMUNION

Dans tous les modèles nouveaux. de 75 à 225 fr.

LES POINTS

CYCLISME

PAILLARD, WAMBST, BLANC GARIN ET A. BENOIT, COURENT A VALENCIENNES LE DIMANCHE DE PAQUES

Réunir un groupe de 25 à 30 tel que ce fameux tour sur une seule affiche, n'est pas chose commode !

C'est pourtant ce qu'est parvenu à réaliser le Vélo Sport Valenciennois pour son gala de Pâques.

Qui n'a entendu prononcer le nom de Georges Paillard, un des plus brillants de nos stayers d'après-guerre.

Paillard est illustré sur toutes les pistes européennes en battant Lecoq, Grassin, Moeller, Linart, etc. Partout il laisse une impression formidable et son exhibition à Valenciennes promet d'être mémorable.

Ses concurrents sont également des vedettes de la spécialité.

Aug. Wambst, Paillard, Garin sont plus jeunes dans la carrière du demi-fond, tous deux sont des coureurs complets, qui, après avoir gagné les plus beaux succès sur route sont venus vers la piste qui les a définitivement consacrés.

Quant à Benoit, ses débuts comme stayer furent une véritable révélation. Il battit les pédales les plus fines avec une facilité déconcertante qui prouva qu'il avait désormais trouvé sa voie à réelle.

Le public Valenciennois n'a eu l'an dernier qu'une vague aperçu de ce qu'est une course derrière grosses motos, avec son excellent régional Sagnat, Wynsard, etc.

Paillard, Wambst, Blanc Garin et Benoit, il appréciera beaucoup mieux la beauté de ce spectacle car de tels champions possédant à fond les ficelles de ce sport de course et gagneront sans nul doute d'embolie à leur cause les nombreux amateurs de la petite « Reine » que compte la Région Valenciennaise.

BOXE

LA VICTOIRE DE THIL SUR MARTINEZ

Marcel Thil rencontrait lundi soir, au Palais des Sports, Martines de Alfara pour le Championnat d'Europe des mi-lourds.

L'ensemble du combat était favorable au Français quand l'arbitre M. Bernonista, interrompit, faisant preuve d'une sévérité excessive, le match en disqualifiant Martines de Alfara.

Notre champion national a ainsi conquis le titre de champion d'Europe des mi-lourds.

FOOTBALL

LE GRAND MATCH DU LUNDI DE PAQUES AU STADE VIRNOT S. G. FIVOIS - R. C. PARIS

Si l'équipe chère à M. Bernard-Lévy occupe au premier plan de nos sports, nous n'oublions pas les résultats brillants et gagnés par nos équipes de football. Les équipes de la région du Nord voudront profiter pour venir applaudir nos belles équipes parisiennes.

CONTRE LA HERNIE

A. CLAVERIE

Ne manquez donc pas d'aller voir l'éminent Spécialiste qui vous recevra de 9 h. à 4 h. :

SUCCURSALE : LILLE, 63, Rue Nationale (ouverte tous les jours sauf le dimanche de 9 h. à 7 h.)

Un éminent Spécialiste Collaborateur recevra également de 9 h. à 4 h. :

Dunkerque, Samedi 7 Avril, Hôtel du Chapeau-Rouge

Cambrail, Dimanche 8, Hôtel Continental (face la Gare)

Hauts-de-France, Samedi 9, Hôtel du Nord

Deuil, Mardi, 10, Grand Hôtel de la Gare

Maubeuge, Mercredi 11, Hôtel de la Poste (53, rue de France)

Fourmies, Jeudi 12, Hôtel Jean Broquet (face la Gare)

Avannes, Vendredi 13, Hôtel Saint-Pierre (Rue de Metz)

Le Gâteau, Samedi 14, Hôtel du Mouton-Blanc

Hirson, Lundi 16, Hôtel de la Gare

Guise, Mardi 17, Hôtel de la Couronne

Un éminent Spécialiste Collaborateur recevra également de 9 h. à 4 h. :

Montreuil-Mar, Samedi 7 Avril, Hôtel de France

Cailla, Dimanche 8, Dimanche 15, Hôtel de France

Béthune, Lundi 9, Hôtel de l'Époque (près la Gare)

Guise, Mardi 10, Hôtel d'Amiens

Hesdin, Mercredi 11, Hôtel de France

Bapaume, Jeudi 12, Modern Hôtel

Lans, Vendredi 13, Hôtel de la Paix (face la Gare)

Reims, Samedi 14, Hôtel du Commerce

Saint-Pol, Samedi 14, Hôtel de France

U. S. TOURCOING-CLUB FRANÇAIS

Contrairement à l'habitude, le dimanche de Pâques est réservé cette année au Championnat de la sorte que le public tourcoingois a l'occasion, le 1er avril, d'assister à la rencontre Union Sportive Tourcoingnoise - Club Français, qui se disputera à 15 h. rue de Gand.

Parisiens et Tourcoingnois rivaliseront de science et d'ardeur pour accrocher le gain de la partie et, du même coup, améliorer leur classement.

La direction des Suisnes a provoqué un remaniement du classement qui a fait perdre 3 points précieux aux U.S.T.

Après ces 2 matchs, il n'y aura plus que le temps d'inaugurer une série de victoires. La chose n'est pas impossible. Malgré la défaite subie le dimanche de Pâques, nous espérons que les U.S.T. sauront imposer leur jeu et attribuer les 3 points de la partie.

EXCELSIOR A. C. F. C. ANTIBES

Le F.C. Antibes qui sera le Lundi de Pâques à 15 h. l'hôte de l'Excelsior A.C. se fera remarquer par ses meilleures équipes françaises. La saison dernière, l'équipe Antibes se classa en tête de sa poule, et seul un événement ultra-sportif l'empêcha de disputer la grande finale. Cette saison elle a conservé ses mêmes éléments renforcés considérablement. Sa défense grâce à l'introduction, dans ses rangs, du gardien de but de l'équipe de France militaire, le puissant Elhna.

Très athlétique, pratiquant un football décidé, dénué de toutes finesses, l'équipe de l'Excelsior a cette année encore remporté de magnifiques succès. Parmi ses victimes à ses plus côtes il y a lieu de mentionner : l'Olympique Lillois (3 à 1), le F.C. Sète (3 à 0), le F.C. Sochaux (3 à 1), l'A.S. Cannes (2 à 1), l'U.C.O. Nice (3 à 2), le R.C. Paris (3 à 0), le S.C. Nîmes (3 à 1), l'E.A.C. (2 à 1).

Ces résultats en disent plus que de longue commentaire et sont une preuve de la très grande classe de nos visiteurs. Un fait à noter : l'excellence de leur défense, laquelle encaisse rarement plus d'un but puisque dans l'ensemble c'est-à-dire on trouve en 9 matchs 24 buts à leur faveur contre 7. Rappelons qu'en lever de rideau, à 14 h., les sous-minimes de l'E.A.C. et de l'U.S.T. seront aux prises.

L'IRIS CLUB LILLOIS ET L'A. S. A. PARIS A HIRSON POUR LES FÊTES DE PAQUES

C'est pour les sportifs bisonnais un événement sensationnel que de pouvoir applaudir à Hirson, les équipes réputées de l'Iris Club Lillois et de l'A.S. Amicale de Paris. L'Iris Club Lillois, champion de France en titre du championnat de Paris, fit division. Le dimanche 28 avril, les premiers évolueront sur terrain du square Saint-Nazaire, et le lundi l'A.S. Amicale de Paris se fera applaudir. Ni doute que les deux grands jours assiste à ces deux magnifiques rencontres.

LA FINALE DE LA COUPE DE FRANCE SE JOUERA A LILLE

La finale de la Coupe de France de football se déroulera à Lille, le 22 avril, sur le terrain du Lille-Hockey-Club. Elle opposera le team local au Stade Français.

A. CLAVERIE

234, faubourg Saint-Martin, PARIS

Grigri, Adagio, Aux Armes, Cracoviens, Hiers, Parisienopolis

TOISIÈME COURSE. 1. Côte d'Empire (J. Boudard) ; 2. Côte d'Empire (J. Boudard) ; 3. Côte d'Empire (J. Boudard) ; 4. Côte d'Empire (J. Boudard) ; 5. Côte d'Empire (J. Boudard) ; 6. Côte d'Empire (J. Boudard) ; 7. Côte d'Empire (J. Boudard) ; 8. Côte d'Empire (J. Boudard) ; 9. Côte d'Empire (J. Boudard) ; 10. Côte d'Empire (J. Boudard).

QUATRIÈME COURSE. 1. Saint Béat (L. Couturier) ; 2. Roi du Jour (R. Tremouze) ; 3. Géraldine (G. Veron) ; 4. Gagn. 107,00 fr. ; 5. Gagn. 107,00 fr. ; 6. Gagn. 107,00 fr. ; 7. Gagn. 107,00 fr. ; 8. Gagn. 107,00 fr. ; 9. Gagn. 107,00 fr. ; 10. Gagn. 107,00 fr.

CINQUIÈME COURSE. 1. Séparation (D. B. 2 à 3) ; 2. Séparation (D. B. 2 à 3) ; 3. Séparation (D. B. 2 à 3) ; 4. Séparation (D. B. 2 à 3) ; 5. Séparation (D. B. 2 à 3) ; 6. Séparation (D. B. 2 à 3) ; 7. Séparation (D. B. 2 à 3) ; 8. Séparation (D. B. 2 à 3) ; 9. Séparation (D. B. 2 à 3) ; 10. Séparation (D. B. 2 à 3).

SIXIÈME COURSE. 1. Neuvillais (P. Sentier) ; 2. Mabel (R. Fur) ; 3. 17,50 fr. ; 4. Mabel (R. Fur) ; 5. Mabel (R. Fur) ; 6. Mabel (R. Fur) ; 7. Mabel (R. Fur) ; 8. Mabel (R. Fur) ; 9. Mabel (R. Fur) ; 10. Mabel (R. Fur).

SEPTIÈME COURSE. 1. Etréhat (J. Koch) ; 2. Etréhat (J. Koch) ; 3. Etréhat (J. Koch) ; 4. Etréhat (J. Koch) ; 5. Etréhat (J. Koch) ; 6. Etréhat (J. Koch) ; 7. Etréhat (J. Koch) ; 8. Etréhat (J. Koch) ; 9. Etréhat (J. Koch) ; 10. Etréhat (J. Koch).

HUITIÈME COURSE. 1. Gagn. 49,00 fr. ; 2. Gagn. 49,00 fr. ; 3. Gagn. 49,00 fr. ; 4. Gagn. 49,00 fr. ; 5. Gagn. 49,00 fr. ; 6. Gagn. 49,00 fr. ; 7. Gagn. 49,00 fr. ; 8. Gagn. 49,00 fr. ; 9. Gagn. 49,00 fr. ; 10. Gagn. 49,00 fr.



Trois cuillerées de Quaker...et voilà un Potage Royal

pour moins de 2 sous par personne.

Il y a des garnitures de bouillon qui sont chères : vermicelle, riz, tapioca, etc. Remplacez-les donc par quelques cuillerées de Quaker. La différence, en mieux, vous étonnera. Vous obtiendrez un potage onctueux, crémeux, extrêmement nourrissant, d'un liant très savoureux, et revenant à moins de deux sous par personne.

Le Quaker convient à tous : c'est un aliment naturel et complet qui contient le germe du grain. Il est d'une digestion facile ce qui l'indique pour le dîner. Mais exigez le véritable Quaker Oats : il n'est vendu qu'en paquets clos, garantissant sa pureté et son intégrité. On le trouve chez tous les épiciers et crémiers.

GRATUITEMENT : Demandez un échantillon copieux et un recueil de recettes à Quaker Oats (France) 42, rue Paquier, Paris, 8e.



FEUILLETON DU 28 MARS, 1934. - N. 4



Le Calvaire de Chrysiane

Grand Roman d'Amour

par Guy de Suignères

Résumé des précédentes feuilletons

Régis de Saint-Clair, accompagné d'une actrice, Diane de Cottiers, va trouver ses parents pour leur demander de consentir à son mariage avec l'actrice. Pendant qu'il est en chemin, Diane s'y installe furtivement et écoute d'une pièce voisine la conversation. Les parents de Régis lui reprochent amèrement de vouloir épouser une femme indigne de lui.

— Une bonne femme qui habitait autrefois Le Meuil et qui n'a pas trop bonne réputation, grogna le garde champêtre.

Il haussa les épaules, surpris que Diane connaît dans ce pays perdu une femme de réputation douteuse. Mais il n'eut pas le temps d'en étonner davantage, car Diane de Cottiers débouchait sur la place, marchant rapidement.

— Partons vite, lui dit Régis, en démarquant immédiatement.

Ils firent en silence quelques centaines de mètres, puis elle se hasarda à demander :

— Quel est le résultat de ton entrevue avec tes parents ?

Il ralentit en répondant :

— Très mauvaise, mais je m'y attendais. Ne t'inquiète pas, Diane, tu as ma promesse, et je la tiendrai. Que veux-tu, ils ne peuvent comprendre que, faisant du théâtre, tu sois honnête, toi si délicate, si droite.

Lui prenant la main il la balaya avec dévotion, tandis qu'elle frissonnait involontairement.

— Mais dit Régis, est-il vrai que tu connais la mère Maquet, du Meuil ?

Elle l'avait regardé, il aurait vu Diane devenir verte sous son maquillage.

— La mère Maquet ? répéta la jeune femme d'un air doux et surpris. Qui'est-ce que ce nom, qui est cette femme ?

— Oh rien, répondit le jeune homme en haussant les épaules.

Déjà il n'attachait plus d'importance à ce propos, mais, en réalité, ces paroles terrifièrent secrètement Diane. Elle comprenait que ce jeune homme avait droit pas mort, mais à peine endormi, et que la plus petite circonstance pouvait le réveiller pour la perdre.

Mais plus la réussite semblait difficile, plus elle s'y attachait, et comme à un tournant de route, elle aperçut sur le ciel rouge du couchant la silhouette puissante du manoir crénelé, de ses tours, de ses bastions et de son donjon, elle songea :

« Je serai un jour maîtresse de ce château, je recevrai mes invités dans la grande salle de bal, je chasserai à courre dans les forêts. Sinon je me vengerais ! »

Et, silencieuse, à côté de l'homme qui l'adorait et qui pour elle était tout renié, Diane de Cottiers méditait déjà un plan de vengeance.

II

LE TRIOMPHEUR

Le Circuit du Vieux Monde touchait à sa fin et au Bourget on attendait ce jour-là le retour des aviateurs qui avaient eu succès bouclé ce tour d'Europe, d'Afrique, d'Asie et d'Océanie.

Quarante concurrents avaient pris l'air quelque temps avant pour cette ran-

donnée au-dessus de quatre parties du monde. Quarante aviateurs déjà connus, certains célèbres et de toutes les nationalités.

Mais, dès le début, une tornade je songe de la vallée du Rhône en avait arrêté plusieurs. Un autre tomba dans la Méditerranée. Certains avaient eu des aventures héroïques ; on parlait de Baedeker, un des pilotes dans un marais de l'Afrique centrale et n'émigrant qu'un sacochant à un hippopotame. La plus étonnante histoire venait d'arriver à Mercid, un des favoris de ces courses aériennes. A Mercid, à la suite d'une panne de moteur, avait dû atterrir sans dommage dans l'Inde. Et un marabout avait l'habitude de se maharadjah avait une fille, fort belle personne, élevée en Europe et pourvue de quelques millions de dot. Mercid, bien que son appareil n'eût pas été endommagé, refusait, disait-on, de continuer le circuit du Vieux Monde, trouvant plus expédient de faire fortune en épousant la princesse hindoue. Comme il était fort joli garçon, la chose semblait probable.

Moins heureux, d'autres aviateurs furent pris dans un typhon au large de l'Océanie. Quelques-uns eurent le tort de vouloir visiter en Chine des temples anciens occupés par des bandits et ils parvinrent à leur échapper qu'en abandonnant leurs avions, cessant ainsi d'être des concurrents. Un autre avait pris une insolation en Sibérie qui, certains jours était brûlante. Enfin, les Soviets de Moscou créaient des difficultés à deux

aviateurs au sujet de leurs passeports et, par cet après-midi de septembre, au Bourget, on n'attendait plus que l'arrivée de trois concurrents.

Mais il y avait cent mille personnes pour les recevoir, et bien que le ciel fût absolument pur et serein, une inquiétude sans pareille électrisait cette masse humaine.

Les « TROIS », on le savait, avaient pris leur vol à la même heure. Mais on savait aussi par T. S. F. que Jacques Lesueur avait dû atterrir en Pologne pour réparer un petit accident et que Régis, duché d'Empire, dont il avait hérité d'un oncle. Il en portait le titre, mais les revenus étaient à peu près nuls. Quel dommage, disait-il parfois en riant, que l'on ne puisse se nourrir et se vêtir de parchemin, car j'en ai de pleins tiroirs.

Ah ! s'il gagnait la course, que de bons moments lui passerait, Diane et lui ! Et sans doute que, se sentant épuisé par l'attente, il passerait définitivement outre à la volonté paternelle et se marierait avec Diane.

Comment donc ne l'aurait-elle pas attendu avec anxiété ? Par attachement aussi elle souhaitait : triomphe, car, en vérité, ce jeune homme était trop beau et trop séduisant pour que Diane ne l'aimât point. Mais elle était, malgré tout, de ces femmes « hot » qui l'amour était dominé par l'intérêt.

Les meilleurs camarades de Régis entouraient la jeune femme et, parfois, une onde d'émotion, courant la foule,

se propageait jusqu'à ce petit groupe. Les nouvelles les plus contradictoires circulaient. On prétendait que Pavier avait maintenu près de l'avance sur Sainclair ; d'autr s'affirmaient que Sainclair allait arriver, qu'on l'avait vu au-dessus de Troyes.

Le comte Morris, organisateur et donateur de la coupe de France, était à Diane et, très touché par la beauté de la jeune femme, était partagé entre le désir que Sainclair gagnât, afin que cette jolie femme touchât, par son intérêt médiocre, la somme promise, et le secret espoir que le jeune homme n'aurait pas eu succès et que lui, comte Morris, se retirât pour elle uniquement, le généreux donateur.

Enfin, un avion fut divisé dans le ciel et un vaste cri sortit de toutes les poitrines. Des lorgnettes se braquèrent sur ce point, presque invisible. Le comte Morris prit la coupe de France de Diane et, puis, Diane de Cottiers une puissante juré marine.

Mais déjà, le nom du vainqueur volait de bouche en bouche : on avait reconnu le lion héraldique dessiné sur les ailes de Régis Sainclair et, là-haut, dans la nue azurée, il devait entendre les ovations de la foule enthousiaste.

L'arrivée d'un champion rassembla à une bagarre.

Le triomphateur n'a vraiment de sensations pures et fortes que lorsqu'il est encore en plein ciel mais en vue du but.

(A suivre)